



ASSOCIATION
Marineland

Une nouvelle pensionnaire au CRFS, « l'hôpital » pour tortues marines de l'Association Marineland



Des plaisanciers ont fait une découverte étonnante hier matin à proximité de l'aéroport de Nice-Côte d'Azur : deux petites tortues marines. Alors que la première tortue a sondé (plongé) naturellement, la seconde était en grande difficulté, enchevêtrée dans un grand sac plastique.

Les plaisanciers ont contacté le CRFS (Centre de Réhabilitation de la Faune Sauvage) d'Antibes. La cheffe de projet « Tortue Marine » de l'Association Marineland, également membre du Réseau Tortue Marine de Méditerranée Française (RTMMF), l'a rapidement prise en charge.

Cette tortue Caouanne (*Caretta caretta*) présente des **blessures très importantes au niveau de la palette natatoire** (patte avant) gauche. Les fibres plastiques entourant cette patte au niveau de l'épaule, ont créé un garrot qui a provoqué des lésions et une nécrose alarmante de l'ensemble des tissus.

Au centre de soins, le vétérinaire a procédé hier aux premiers soins : nettoyage, désinfection puis bandage de la plaie, prise de sang, gestion de la douleur, réhydratation, etc. et a sollicité un vétérinaire de la clinique Ric et Rac, spécialisé en chirurgie orthopédique et traumatologie pour déterminer la gravité de la blessure. Une radiographie est menée aujourd'hui pour vérifier l'état des os de ce juvénile.

Dans tous les cas, cette tortue affaiblie devra suivre une convalescence, et les bénévoles du CRFS vont se mobiliser pour veiller sur cette 2^{ème} patiente (depuis le 18 mai une autre tortue est soignée). Cette petite tortue mâle de 4 kg est la 17^{ème} prise en charge et soignée au sein du CRFS. Dans ces situations, les heures voire les minutes gagnées ou perdues peuvent être essentielles pour sauver

une tortue. Si vous rencontrez une tortue marine en danger sur les côtes des Alpes-Maritimes et du Var, augmentez les chances de survie et contactez le numéro d'urgence du CRFS 06 16 86 26 86

Les tortues Caouanne et les six autres espèces de tortues marines présentes dans les mers et les océans du monde sont toutes inscrites sur la liste rouge des espèces menacées de l'UICN (Union Internationale pour la Conservation de la Nature). Les collisions, l'ingestion et/ou l'enchevêtrement dans les déchets, la perturbation des zones de nidification font partie des menaces qui pèsent sur ces espèces fragiles.

A propos de l'Association Marineland

L'Association Marineland (Loi 1901) a pour objet de développer, promouvoir et favoriser la conservation des espèces animales et la sensibilisation du grand public à l'environnement marin.

A propos du CRFS

Le centre de réhabilitation de la faune sauvage (CRFS) a été créé en juillet 2017 par l'Association Marineland et est spécialisé dans l'accueil des tortues marines échouées ou trouvées en difficulté sur les côtes azuréennes. Le CRFS est hébergé par l'Espace Mer et Littoral de la ville d'Antibes, sur un site du Conservatoire du littoral.

A propos du Réseau Tortue Marine de Méditerranée Française (RTMMF)

Le RTMMF est la seule instance habilitée à former des observateurs autorisés à intervenir sur les tortues marines fréquentant les eaux méditerranéennes françaises. Avec ses partenaires scientifiques, institutionnels, associatifs ou organismes internationaux comme MedTurtle et l'IUCN, le RTMMF participe à l'amélioration de la connaissance et de la conservation des tortues marines. Les missions du RTMMF sont prolongées par les interventions des centres de soins du CestMed au Grau du Roi, du CRFS d'Antibes et de CARI en Corse, chargés de recueillir les tortues vivantes nécessitant des soins avant de les relâcher en mer lorsque leur état ne présente plus de risque pour leur survie.

Contact presse :
Romain Serigne
Directeur de la communication
Marineland et Association Marineland
r.serigne@marineland.fr
Tel. : +33 (0)4 28 70 53 62